

DIARIO

DE PALMA



del Viernes 26 de

Noviembre 1813.

*Los Desposorios de Maria Santisima.*

*Hoy hay quarenta horas en la Iglesia de San Juan de Malta, dedicadas á Santa Catalina V. y M. Exposicion á las 6 de la mañana. Reserva á las 8 de la tarde.*

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSP
7 de la mañana.	12 grad.	28 p. 2 l	S. cubierto.
12 del dia.	13 grad.	28 p. 2 l	E. nubes.
5 de la tarde.	13 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 1 l	SE. sereno.

NOTICIAS EXTRÁNGERAS.

La noticia de que S. M. la Emperatriz se trasladaría hoy al Senado ha causado una viva impresion: Nadie ha podido dudar, vista la importancia de las piezas oficiales, que acababan de publicarse, que esta circunstancia estaria enlazada con motivos del mas alto interes, y con la necesidad de hacer tomar á la Francia la actitud noble, y fiera que debe oponer á los proyectos insensatos, y al odio ciego de sus enemigos.

Hace mucho tiempo, que no habian tenido los franceses un acontecimiento de esta naturaleza. Ana de Austria es la última reyna que se trasladó al parlamento, hizo su entrada el 15 de Mayo de 1643; de modo que hay cer-



ca de siglo y medio que no se habia visto parecer una Soberana en el seno del primer cuerpo del Estado. Todo contribuia pues á dar un gran interés á la solemnidad de este dia, y nadie debe pasarse de la sensacion que ha producido en todos los ánimos.

S. M. ha salido á la una del palacio de las Tullerías en una carroza tirada por 8 caballos blancos. Ha asombrado la pompa y lucimiento de su comitiva, y la muchedumbre ha acudido á todas las calles y plazas por donde pasaba; se han oido numerosas aclamaciones al pasar S. M. Todos se fixaban la vista en esta princesa con un vivo interés, y durante toda la carrera la han seguido y acompañado los testimonios mas brillantes de respeto y amor publico.

S. M. ha sido recibida á las puertas del senado por una diputacion de este cuerpo. Sabemos por las personas que han asistido á esta memorable sesion, que S. M. ha pronunciado con tanta magestad como gracia, un discurso que ha durado cerca de 10 minutos, el qual ha hecho una impresion interesante, y profunda.

S. M. ha concedido la palabra al señor duque de Feltré, ministro de la guerra, y luego al señor conde Regnault de Saint-Jean de Angeli orador del consejo de Estado. El primero ha hecho una pintura rapida y sorprendente de los recursos que presenta el imperio francés.

El segundo ha hablado con una elocuencia firme, y animada que ha comovido todos los corazones. Despues de haber establecido un asombroso paralelo entre la política generosa del Emperador, y el encarnizamiento implacable de sus enemigos, ha demostrado, que en las circunstancias presentes no se trataba solamente de la gloria de la corona, y de la independendia del pueblo francés, sino tambien de la seguridad y bien estar de cada francés en particular. Ha terminado este discurso tan lleno de ideas nobles y elevadas como de movimientos penetrantes, jurando en nombre de toda la nacion, que á exemplo de Maria Teresa, su augusta nieta Maria Luisa hallaria en todos los corazones franceses el desprendimiento y entusiasmo á que ella acababa de



327  
llamarles en nombre de la gloria nacional y del reposo de todas las familias.

A las 3 y media S. M. se volvió al palacio de las Tullerías, desde donde salió para San Clud.

Pronto se sabrán los detalles de esta sesión solemne, como tambien los proyectos del Senado consulto que se ha propuesto allí. Los daremos asi que se hayan publicado oficialmente.

---

Nunca parecen mas ridiculas las pomposas papelonadas de los periódicos franceses que quando no pudiendo contar sino derrotas y pérdidas, se esfuerzan en llenar sus páginas de aparentes triunfos y soñadas victorias. Cotexense sino las relaciones de sus boletines con las de los aliados, ó mas bien con la verdad que resulta de los hechos que ellos mismos no se atreven á negar, y se verá la hilaza del grosero tegido de esos vendidos organos ministeriales. Esta magnifica plata forma de ida y vuelta del senado no presenta á la vista del observador experimentado sino un resorte que la intriga mueve en fuerza de la necesidad para reanimar la maquina desconsertada del sistema continental, y la Emperatriz en esta farsa no es mas que una muñeca, á quien se precisa ejecutar determinados movimientos, contrarios, sin duda á su natural é ideas. Y quando en pos de esta magestuosa escena ligan á Paris las noticias de las prolongadas retrogradaciones del ejército frances, quando se ve que este ha perdido plazas, lineas, rios, que del Vistula pasa al Oder, del Oder al Elba y de este al Rhin, quando ya no queda mas que el recurso de este rio y de la plaza de Magdeburgo, quando los Españoles é ingleses pisan ya una parte del territorio francés, quando faltan guerreros que oponer, quando decae el espíritu de la *gran nacion* al paso que se aumenta el de las aliadas; ¿todavía se intenta alucinar con papelotes, y desmentir los hechos mas notorios con caracteres impresos con la tinta de la adulacion?

---



Una orden del día ha hecho conocer esta mañana al deposito del regimiento 14.º de húsares, formado en Turin y compuesto de ginetes de nuestros departamentos, el honroso proceder de este cuerpo en la jornada del 26 de Agosto. Colocado en un frente de columna de caballería á las ordenes del rey de Nápoles, atacó y arrolló á los húsares hungaros de Barco, gritando viva el Emperador, el qual se hallaba presente. S. M. tuvo la bondad de llamar al Sr. coronel, en la misma noche, y dirigirle estas palabras: „Vuestro regimiento se ha batido bien: me acordaré de él y de vos.“ Semejante testimonio de satisfacion por parte del Emperador, señala desde ahora al regimiento 14 de húsares un distinguido lugar entre los regimientos de este ejército.

## NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

### *Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.*

De Mahon en un dia, el patron Juan Esvandell vivanco del pingue Jesus, Maria y Jose, con duelas.

De Id. en id, el patron Antonio Buadas mallorquin, de la tartana la Beata con 5 pasageros, trigo, polvora, y ropas.

*Aviso.* Quien quisiere alquilar ó vender un piano, avisará al carpintero de la calle del Obispo, á quien dexará las señas de la casa del sugeto que desea venderle.

*Teatro.* Hoy representará la compañía cómica de esta ciudad la misma funcion que ayer.

MALLORCA.

En la Imprenta de Melchor Guasp: año de 1813.